



Bulletin municipal

Septembre 2022



Chères citoyennes
et chers citoyens,

La belle saison estivale qui a été un temps de ressourcement et de retrouvailles pour plusieurs est déjà derrière nous. Un été qui nous a apporté de nombreux visiteurs. Certains ont seulement passé ou séjourné et d'autres sont restés. Nous sommes

donc bien heureux de compter ces nouveaux citoyens au sein de notre belle communauté et nous leurs souhaitons la Bienvenue. J'ai hâte de les rencontrer.

Une magnifique région comme la nôtre, saine et en santé doit absolument être préservée. Elle est notre plus grande richesse donc, notre plus grand héritage. Pour toutes ces raisons, nous devons nous pencher sur le réchauffement climatique et contribuer au ralentissement par des petits gestes de tous les jours qui peuvent changer de grandes choses.

Nous savons déjà qu'il est essentiel de contribuer à la gestion et aux collectes des matières résiduelles en faisant le bon tri, car ils influencent directement le taux de mise en valeur. Nous devons récupérer, réemployer, recycler et valoriser nos matières

qui autrement, seraient destinées à l'élimination. Il est impératif de ne plus gaspiller ces ressources, mais plutôt de les récupérer. Vous devez savoir que tout ce qui se jette dans le bac noir vous demande une contribution financière. Cette dernière est incluse dans le taux de taxation de votre propriété, alors que tout ce qui est jeté dans le bac vert génère des redevances. Une saine gestion des matières résiduelles, au-delà des nombreux avantages environnementaux, représente donc également des occasions d'enrichissement collectif, puisque plus le compostage et le recyclage seront pratiqués, plus d'économies seront réalisées au sein de la communauté.

Diminuer votre consommation d'eau par divers moyens est une autre façon de diminuer la charge financière de la municipalité et est bénéfique pour l'environnement.

Préservons cette admirable nature qui se pare déjà de ses plus belles couleurs. Je vous souhaite donc de profiter agréablement de cet automne qui se dessine et je vous attends en grand nombre lors des séances du conseil où il me fera grand plaisir de vous voir et de vous entendre.

Le maire,
Gaëtan Castilloux

Votre conseil municipal à votre service!



Richard Harland
Conseiller no.1



André Leduc
Conseiller no.2



Hossein Falsafi
Conseiller no.3



Christelle Brassard
Conseillère no.4



Roxanne Lajoie
Conseillère no.5



Georges Bélec
Conseiller no.6

Fin de saison du camp de jour La Toupie et spectacle offert par les Enfants



C'était le 18 août dernier à 19 heures que le fabuleux spectacle du camp de jour avait lieu. Un moment chaleureux partagé entre les enfants, les parents, grands-parents et amis. Ce qui venait souligner la fin des activités du camp de jour.

Encore cette année, les enfants ont connu un été de créations, de partage et de divertissements.

Un très gros MERCI aux responsables du camp : Fidji et Pirouette et aux monitrices: Soleil, Fleur, Pompon, Grenadine et aux moniteurs Avalanche et Monkey qui ont contribué indéniablement à cette atmosphère de vacances et à la réussite du camp d'été 2022.

La Municipalité vous remercie chaleureusement et espère vous revoir l'an prochain!



MERCI également à la caisse Desjardins de Mont-Tremblant qui a eu la générosité d'offrir un montant de 1 000\$ afin de faire l'achat de chandails portant le logo du camp

de jour et qui ont été remis gratuitement à tous les enfants inscrits au camp. Des bouteilles réutilisables ont également été offertes.

La Municipalité reconnaît ses finissants

Cette année encore, le conseil municipal a décidé d'encourager les valeureux finissants qui résident sur le territoire de la municipalité en leur remettant une bourse au montant de cent (100 \$) dollars chacune.

Félicitations à :

- Emmy Baësa (photo de gauche), Samyra Nemr (photo de droite), Meaghan Laflamme et Michael Auger

La Municipalité vous souhaite une belle continuation dans vos études et du succès dans la réalisation de vos ambitions.



À propos du département des travaux publics

- Les travaux de réfection de la rue des Érables, secteur village, vont bon train et devraient se terminer vers le début octobre. Les travaux ont été subventionnés à 80% par le programme d'Aide à la voirie locale (PAVL).
- Les plans de construction du nouveau garage municipal, par la firme d'architectes « Les Ateliers Jean Damecour » sont débutés, avec une subvention de 80%.
- Suite aux fortes pluies que nous avons

connues encore cet été, le service des travaux publics travaille à l'empierrement de certains fossés. Les changements climatiques ne sont pas une simple illusion. Ils sont actuels et réels, soyez indulgents, notre équipe doit s'adapter.



- Un troisième terrain de "pickelball" devrait être tracé dans la patinoire au printemps 2023.

POUR VOTRE INFORMATION

Il y a une diminution de la fréquence des collectes des déchets et des matières organiques, et ce, de la façon suivante :

- Le bac noir sera vidé une (1) fois par mois à partir du mois d'octobre;
- Le bac brun sera vidé une (1) fois aux deux (2) semaines à partir du mois de novembre;
- Le bac vert sera vidé une (1) fois aux deux (2) semaines;

Un bac brisé ne peut pas être vidé. Vous devez donc téléphoner à la Municipalité afin de le faire réparer et/ou remplacer. **GRATUIT**

Soutien technique des lacs – programme bien complété pour 2022

Dans le cadre du programme de Soutien technique des lacs, du Conseil régional de l'environnement (CRE) des Laurentides, Monsieur Yannick Baltès, agent de liaison, est ravi et très satisfait de l'été qu'il a passé à soutenir les associations, pour la protection de la santé des lacs de la région. Dans le cadre de ses objectifs, il a effectué le portrait de santé du lac Vézeau et il a offert une séance d'information sur les protocoles du Réseau de surveillance volontaire des lacs (RSVL) et une seconde séance portant sur la caractérisation des plantes aquatiques. La participation des citoyens fut un franc succès.

Vous pouvez retrouver le contenu des formations en visitant les adresses suivantes :

L'eutrophisation : http://crelaurentides.org/wp-content/uploads/2021/10/fiche_eutrophisation.pdf

La bande riveraine : http://crelaurentides.org/wp-content/uploads/2021/07/Bande_riveraine_capsule.pdf

La municipalité remercie monsieur Baltès et souligne son professionnalisme et son implication.

Nous lui souhaitons un bon retour aux études.



Merci à tous les bénévoles pour les heures investies afin de surveiller la santé de nos lacs et voir à ce qu'aucune plante envahissante ne s'installe.

Fondation du maire

Le maire, Gaëtan Castilloux est très fier de sa Fondation et de la magnifique toile reçue des mains du célèbre peintre Michel Normandeau qui est très connu dans la région pour ses oeuvres de plein air.



Vous pourrez admirer ce splendide tableau qui présente le pont couvert de La Conception et la nature qui l'entoure, à l'accueil de l'hôtel de ville, lors d'une de vos visites.

Rentrée scolaire et bibliothèque



Toute l'équipe de la Municipalité tient à souhaiter une bonne rentrée scolaire à tous les étudiants. Sachez que nous sommes fiers de tous les efforts que vous déployez afin de monter les échelons année après année.

Si vous recherchez un endroit pour étudier, effectuer une recherche ou tout simplement un petit coin pour lire un bon livre, sachez que votre bibliothèque sera fière de vous accueillir. Quelques tables, un ordinateur, un canapé, et une belle variété d'ouvrages sont mis à votre disposition à l'intérieur de votre bibliothèque municipale afin de vous faire passer des moments relaxants.

Nous vous invitons chaleureusement à profiter de ces accès entièrement gratuits aux citoyens et villégiateurs.

Les heures d'ouverture sont du mercredi au vendredi entre 13h et 15h30 et entre 17h30 et 19h30 ainsi que le samedi entre 10h et midi.

Au plaisir de vous y accueillir et bon succès scolaire à nos étudiants!

Halloween

En ce 31 octobre prochain, en soirée, petits et grands sont invités au Pont Couvert de La Conception, situé au cœur du village. En plus de la distribution de bonbons, un parcours animé dans un décor grandiose vous attend. Mais Attention! Vous y rencontrerez peut-être des personnages spéciaux qui déambuleront dans les alentours pour créer une ambiance à la fois magique et maléfique!

Suivez-nous sur notre page Facebook, les heures y seront confirmées, mais vous pouvez déjà fixer cette date à votre agenda.

Baptême d'escalade pour certains enfants du camp de jour

Afin de partager sa passion et de faire connaître à nos enfants un tout nouveau sport (pour la plupart d'entre eux), monsieur le maire a sorti son équipement et ses cordages et s'est dirigé vers le parc d'escalade et de randonnée de la Montagne d'Argent avec une petite équipe qui était tout feu tout flamme.

Ces derniers vous ont sûrement raconté

avec excitation leur expérience à grimper la montagne.

Qui sait, monsieur le maire a peut-être contribué à forger des prochains champions en alpinisme.

Merci aux moniteurs et à monsieur Castilloux pour cette superbe journée à la Montagne d'Argent !



PATROUILLE VERTE – La suite

Tel que convenu, la Patrouille Verte a visité les citoyens du territoire de La Conception en faisant du porte-à-porte et a répondu aux questions de chacun. Ce sont environ 1 500 adresses qui ont été visitées cet été. Les citoyens étaient présents dans environ 35 % des visites, sinon, un accroche-porte était laissé.

Pour faciliter la gestion des déchets, des autocollants ont été apposés sur les bacs afin d'identifier plus rapidement les matières (déchets, matières recyclables et matière organique).

Merci pour votre précieuse collaboration pour le bien de notre environnement!



Pour sa sécurité, n'oubliez pas que toutou a besoin de sa médaille

En effet, selon le règlement municipal numéro 06-2022 concernant le contrôle des chiens, chaque propriétaire de chien doit se procurer à l'hôtel de ville, une licence et une médaille pour son chien. Le coût est de 25\$ par année. Prendre note que vous devez payer ce montant au moment où vous récupérez la licence. Ensuite, le montant de 25\$ sera reporté automatiquement sur votre compte de taxes à chaque année.



Si votre animal disparaît pendant une fin de semaine, vous pouvez téléphoner au centre Canin Le Refuge au 819-278-3773. Peut-être l'auront-ils récupéré! Vous pouvez également consulter leur site Facebook : Refuge 2E Chance.

Comme citoyen(ne), vous pouvez :

Vous devez savoir qu'en situation d'urgence ou de sinistre, il vous revient d'accomplir les premiers gestes pour assurer votre sécurité, celle de votre famille et la sauvegarde de vos biens.

- Avoir une assurance habitation pour couvrir vos biens et connaître votre protection en cas de dommages causés par une inondation.
- Préparer votre plan familial d'urgence.
- Avoir en tout temps une trousse d'urgence pour subsister pendant les 3 premiers jours d'une situation d'urgence ou pour emporter en cas d'évacuation.
- Faire preuve de prévoyance et de prudence à l'égard des risques de sinistre présents dans votre environnement.
- Respecter les lois, les règlements et les normes en vigueur à l'égard des risques de sinistre présents dans votre milieu.
- En cas de sinistre, en fonction de votre situation, intervenir afin d'aider les gens qui vous entourent en attendant du renfort.
- Vous impliquer comme bénévole auprès de votre municipalité ou d'un groupe offrant un soutien en sécurité civile.

Avec l'arrivée de l'automne, les feuilles mortes sont partout. Après le ramassage, pensez à composter vos feuilles mortes plutôt que de les brûler, c'est beaucoup plus sain pour l'environnement!

Humides, les feuilles mortes brûlent mal et produisent énormément de fumée. Ce qui peut incommoder vos voisins, voire causer des problèmes de visibilité à la circulation si votre jardin jouxte une route.

La seconde raison, c'est que les feuilles mortes se décomposent généralement vite (vous pouvez brasser votre tas de temps en temps pour accélérer leur décomposition) et fournissent un compost de très grande qualité.

La dernière et sans doute la plus importante en cette période de bouleversement climatique,

c'est le carbone. Produit par l'industrie, les transports, le chauffage, une incroyable quantité de carbone est rejetée dans l'air. C'est la principale cause de pollution et de réchauffement climatique. Depuis bien longtemps déjà, l'ONU alerte sur le CO₂, ce gaz à effet de serre venant récemment de franchir un nouveau pic record. En brûlant vos feuilles mortes, vous rejeteriez dans l'atmosphère tout le carbone que votre arbre a soigneusement capté tout au long de l'année. Sans compter que vous détruisez la microfaune et la vie microbienne présentes dans ces feuilles, une biodiversité essentielle

à la qualité du sol. Avouez que c'est bien dommage...

Nous vous invitons à consulter notre règlement concernant le brûlage (numéro 12-2019) :

<https://www.municipalite.laconception.qc.ca/wp-content/uploads/2021/07/12-2019-brulage.pdf>

Pour ce faire, vous devez vous procurer un permis à cet effet :

<https://www.municipalite.laconception.qc.ca/wp-content/uploads/2021/07/formulaire-permis-brulage-2019.pdf>

LA BONNE MATIÈRE À LA BONNE PLACE

Conférence ludique GRATUITE

**Démystifions les matières
acceptées dans les bacs !**



Mercredi, 26 octobre 2022

19 h à 20 h

En ligne

Pour vous inscrire :
819 425-5555 poste 1045 ou
rmailhot@mrclaurentides.qc.ca



On répond à vos questions !

NOTRE TERRITOIRE
NOTRE AVENIR

**MRC DES
LAURENTIDES**

Pour le plus grand plaisir de nos enfants, le "PUMP TRACK" a refait peau neuve cet été. Pour garder le parcours en bon état, prendre en considération que ce circuit est destiné aux utilisateurs de bicyclettes seulement et non aux motorisés.



Les castors

Nous avons le bonheur de vivre sur un territoire regorgeant de richesses naturelles : rivières, montagnes, terres agricoles fertiles, terres à bois, grands espaces verts, etc.

Il est souhaitable et tout à fait normal que la faune y soit présente et l'être humain doit cohabiter harmonieusement avec les animaux de la faune présents sur son territoire. Ils ne sont pas des nuisances et ils assurent un équilibre important dans notre écosystème.

Bien souvent, les petits animaux sauvages sont de passage sur votre terrain, mais ne causent aucun dommage et ne dérangent pas. Il faut les tolérer tout en évitant de leur fournir nourriture ou gîte.

Lors d'une situation d'urgence, le permis SEG (Scientifique, Éducation ou Gestion) qui est octroyé par le ministère des Forêts, de la Faune et des Parcs, via la MRC des Laurentides, permet à la Municipalité d'intervenir légalement et seulement auprès des castors (capture de castors, démantèlement de barrages ou installation d'un système de contrôle du niveau de l'eau).

Toutefois, ce permis doit être utilisé uniquement lors de situations menaçant la sécurité des personnes ou des biens. Il faut vraiment que l'activité soit majeure et c'est seulement à ce moment que la Municipalité peut faire intervenir un trappeur.

Pour ce qui est des autres animaux présents sur le territoire, la Municipalité n'a aucun pouvoir d'intervention.



Nos

capsules

en vrac

Changement d'heure



Le prochain changement d'heure aura lieu dans la nuit du 5 au 6 novembre 2022, soit plus exactement le dimanche 6 novembre à 2 h du matin. Nous reculerons alors d'une heure et nous reviendrons à l'heure normale de l'Est (heure de l'hiver). Nous gagnerons alors une heure cette journée-là.

Profitez-en pour changer les piles de votre avertisseur de fumée!



L'installation de votre abri d'auto ne doit pas se faire avant le 15 octobre.

Le dernier versement de taxes 2022 était pour le 15 septembre 2022.



L'Inter des Laurentides - Taxibus :

Pour votre information, un nouvel arrêt de taxibus a été ajouté à l'intersection du chemin des Mésanges et de la route des Tulipes, s'additionnant aux quatre autres qui sont déjà en place. Vous pourrez ainsi vous rendre à Labelle ou à Mont-Tremblant au coût de 6 \$.

Pour plus d'informations : 1-877-604-3377 ou 819-774-0485 ou linter.ca

PRÉVOYANCE ENVERS LES AÎNÉS

Le programme Éclaireurs est un atout important dans notre communauté puisqu'il permet de repérer les aînés vulnérables et de savoir comment les référer adéquatement à l'organisme qui saura les aider.

Restez à l'affût pour la date de la formation qui sera bientôt offerte à tous les intéressés dans notre communauté.

Offerte par l'organisme Prévoyance envers les aînés des Laurentides



LA FONDATION DU MAIRE VIENDRA EN AIDE POUR LA RENTRÉE SCOLAIRE

Vous rencontrez des difficultés financières avec l'achat des effets scolaires ou pour les vêtements des enfants. Écrivez une simple lettre décrivant vos besoins et envoyez-là au maire à l'adresse suivante :

gcastilloux@municipalite.laconception.qc.ca.

Votre demande (avec factures à l'appui) sera évaluée. Prendre note que toutes les demandes resteront confidentielles.



Personne n'en mourra si vous ne répondez pas en conduisant. L'inverse n'est pas forcément vrai.



PROGRAMME RÉNORÉGION

Le programme RÉNORÉGION est de retour! Vous êtes propriétaire-occupant d'une résidence en milieu rural qui nécessite des réparations majeures? Le revenu de votre ménage est limité? La société d'habitation du Québec pourrait vous aider.

Ce programme a pour objectif d'aider financièrement les propriétaires-occupants à revenu faible ou modeste qui vivent en milieu rural à exécuter des travaux pour corriger les défauts majeures que présente leur résidence.

Voir notre site internet au : www.municipalite.laconception.qc.ca pour plus d'informations.

Retour sur la Fête Citoyenne

La Fête Citoyenne du 3 septembre dernier fut un franc succès! Merci à vous chers citoyens et villégiateurs pour votre grande participation. Un gros merci à tous nos partenaires et invités qui ont rendu cet évènement possible : Chantale Jeannotte

– députée de la CAQ (circonscription de Labelle), Air H2O Rivière-Rouge, les Productions Méga-Animation, Clown Gargouille, Agence de maquillage Thaly, Les Barockers, Kiosque Brassard, nos artisans – Michel Normandeau (artiste peintre) et

Frédérique Pironneau (FM Création Sculpt-Art) ainsi qu'à nos précieux bénévoles.

Les sourires étaient bel et bien au rendez-vous!



Bonjour à tous nos concitoyens,

Après un été chaud et occupé, nous avons le bonheur de vous annoncer que nous avons désormais plus de 902 membres bien branchés sur le monde!

Tel qu'annoncé plus tôt cette année, nous poursuivons l'expansion territoriale de notre réseau en fibre optique; la construction débutera en septembre pour les endroits qui n'étaient pas encore desservis, ce qui nous permettra d'offrir nos services d'Internet haute vitesse, de télévision et de téléphonie à une centaine de résidences supplémentaires de La Conception, Labelle et Brébeuf.

Nous avons eu le bonheur d'accueillir deux personnes dans notre équipe : Madame Catherine Paris s'est jointe à nous au service à la clientèle, remplaçant notre collègue Madame Aimie Bergeron, partie en congé de maternité suite à la naissance de son beau Émile. Toutes nos félicitations Madame Bergeron!

Du côté technique, Monsieur Samuel Demers a été recruté au poste de technicien en télécommunications; il sera en charge des installations et de l'entretien de notre réseau coaxial et de fibre optique.

En ce qui a trait à notre service de télévision, notez qu'un nouveau forfait est désormais disponible pour les amateurs de téléséries et de films : Film +, regroupant les chaînes Super Écran, Crave TV 1 à 4, HBO Canada, Starz et Starz 2. Pour toutes questions ou pour vous abonner, veuillez communiquer avec le service à la clientèle au 819-808-7545.

Au plaisir de continuer à bien vous servir et merci pour votre confiance!

PROGRAMMATION DES LOISIRS AUTOMNE 2022

MUNICIPALITÉ DE LA CONCEPTION

ACTIVITÉS	DATES	HEURES	PRIX	POUR INFOS ET INSCRIPTION
SOUPER DES COEURS JOYEUX	3e mercredi de chaque mois dès le 21 septembre	17h à 21h	À déterminer	Jacques Grondin 819-430-7955 jacgrondin@gmail.com
DANSE EN LIGNE	Mardi dès le 13 septembre	18h30 à 20h30	10\$/cours	819-681-3016 poste 5408 loisirs@municipalite.laconception.qc.ca
SOIRÉE TRICOT	Lundi Dès le 12 septembre	19h à 21h30	Gratuit	Guyline Bariteau 819-429-1947
ENTRAÎNEMENT EXTÉRIEUR / INTÉRIEUR	Mercredi du 28 septembre au 30 novembre	17h30 à 18h30	20\$/cours ou 180\$/10 cours	Lynne Brisebois 819-425-0705 lynebrisebois@icloud.com
INITIATION AU CIRQUE	Samedi 3 cours - 1e et 22 octobre et 5 novembre	5-10 ans: 14h40 à 15h40 2-4 ans: 16h à 16h50	15\$/cours	Stéphanie Morin 819-421-0116 steff.morin@hotmail.com
CLUB DE MARCHÉ ENTRE VOISINS	Jeudi dès le 20 septembre	10h	Gratuit	819-681-3016 poste 5408 loisirs@municipalite.laconception.qc.ca
NAMASTÉ & PICASSO YOGA PARENT/ENFANT	Samedi 2 cours - 15 octobre, et 12 novembre	9h à 10h30	30\$/cours pour le duo parent/enfant	Karine falcolkarine@gmail.com Magali 819-681-4346 magali@m-yoga.ca

Équipe administrative

Josiane Alarie, poste 5401
Directrice générale et greffière-trésorière
direction@municipalite.laconception.qc.ca

Claude Piché, poste 5402
Directrice des finances et greffière-trésorière adjointe
finances@municipalite.laconception.qc.ca

Mélanie Audet, poste 5400
Adjointe exécutive – Technicienne comptable
info@municipalite.laconception.qc.ca

Brigitte Dubuc, poste 5403
Adjointe exécutive – Service du greffe
greffe@municipalite.laconception.qc.ca

Lynne Gauthier, poste 5415
Adjointe exécutive - Service du greffe
greffe1@municipalite.laconception.qc.ca

France Granger, poste 5405
Inspectrice en urbanisme et environnement
urbanisme@municipalite.laconception.qc.ca

Ariane Brisson, poste 5406
Directrice du Service de l'urbanisme et
environnement
direction.urb@municipalite.laconception.qc.ca

Maxime Therrien, poste 5410
Contremaître
contremaitre@municipalite.laconception.qc.ca

Roch Gervais, poste 5404
Directeur des services techniques
techniques@municipalite.laconception.qc.ca

Noémie Fortin-Cloutier, poste 5408
Responsable du Service des loisirs, de la
culture et des activités communautaire
loisirs@municipalite.laconception.qc.ca

**Manuela Erba-Brassard
et Danièle Rochon, poste 5409**
Responsables de la bibliothèque
biblio@municipalite.laconception.qc.ca

1371, rue du Centenaire, La Conception, Québec, J0T 1M0

Courriel : info@municipalite.laconception.qc.ca

Site internet : www.municipalite.laconception.qc.ca



Les bureaux
seront fermés pour
l'Action de grâce, le lundi
10 octobre 2022

SÉANCES ORDINAIRES DU CONSEIL À VENIR POUR L'ANNÉE 2022 (à 19 h 30)

Mardi, le 11 octobre
Lundi, le 14 novembre
Lundi, le 12 décembre

IMPORTANT À RETOURNER À LA MUNICIPALITÉ, SI PAS ENCORE FAIT POUR VOTRE SÉCURITÉ ET POUR VOUS REJOINDRE FACILEMENT EN CAS DE SINISTRE

Dans le cadre de la **mise à jour des données relatives au plan de mesures d'urgence**, nous sollicitons votre collaboration afin d'obtenir vos coordonnées **en cas de sinistre majeur**. SVP complétez les informations suivantes :

Nom : _____

Adresse postale (La Conception) :

Utilisez cette adresse

Autre adresse postale :

Utilisez cette adresse

Téléphone : _____ Cellulaire : _____ Courriel : _____

Si le bulletin était disponible en version électronique,
de quelle façon préféreriez-vous le recevoir?

Par la poste Par courriel

Seriez-vous intéressé(e) à devenir bénévole, notamment pour des activités communautaires? Oui Non

Nom : _____